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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Soziales, Kultur 

und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 16.10.2018 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 Ort, Raum: Stadthaus, Sitzungsraum, Zi. 5 

Sitzungsnummer: SKS/007/2018 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gudrun Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Herr Dirk Bönning  
Frau Christiane Claußen  
Herr Sven Thiel  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Christian Hameister  
Herr Hans-Georg Hartmann  
Frau Peggy Wittig  
 Verwaltung 
Herr Jörn Pamperin  
Frau Vera Wolf  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21.08.2018 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Prioritätenliste investive Auszahlungen Spielplätze 
 7   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 

Vorlage: 158/18/10 
 8   Anfragen 
 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
 13   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Frau Dyrba eröffnet die Sitzung des Ausschusses und stellt fest, dass form-und fristgerecht geladen 
wurde. Der Ausschuss ist mit sieben Mitgliedern beschlussfähig. Sie begrüßt noch zwei Bürgerinnen 
aus Boizenburg. 
 

 
  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Frau Claußen beantragt, dass die Sitzungsnummer 164/18/30 in die Tagesordnung im nichtöffentli-
chen Teil aufgenommen wird.  
Herr Pamperin äußert, dass die Vorlage nicht dringlich ist.  
Der Antrag von Frau Claußen wird angenommen. 

Die geänderte Tagesordnung lautet wie folgt: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21.08.2018 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Prioritätenliste investive Auszahlungen Spielplätze 
 7   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 

Vorlage: 158/18/10 
 8   Anfragen 

Nicht öffentlicher Teil 

 9   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 
 10   Grundsatzentscheidung  

Fährweg 5 
Vorlage: 164/18/30 

Öffentlicher Teil 

 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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 13   Schließen der Sitzung 
 
 
 

 
Abstimmungsergebnis:         7/0/0  

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21.08.2018 

 
Die Sitzungsniederschrift vom 21.08.2018 wird mit folgender Änderung gebilligt: 
Frau Claußen möchte, dass auf Seite 7 ihr Zitat ergänzt wird mit der Aussage, dass sie auf den ver-
besserungswürdigen Zustand des Platzes hingewiesen hat. 
 

 
Abstimmungsergebnis:   7/0/0  

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Herr Pamperin berichtet: 

- Übersicht Antwort Anfrage wegen Bulli Jugendarbeit an Frau Wittig verteilt 
- Dringlichkeitsmeldung Schulleiter RTS zum Schuljahr 2019/2020, zwei Klassen fehlen  
- für reine Spielplätze gibt es keine Förderung, aber für Bewegungsplätze (LEADER-

Programm) 
- Entgeltverhandlungen Waldkita am 27.09.2018, neue Sätze ab 01.10.2018  
- Neue Entgeltverhandlungen in Kürze für die beiden AWO-Einrichtungen 
- Neue Preise Schulessen ab 2019 wegen Mindestlohnerhöhung 
- Anfrage Frau Wittig wegen Schreiben Bürgermeister vom 31.07.2018 von Herrn Pamperin an 

den Bürgermeister weitergeleitet. Der Bürgermeister geht davon aus, dass die Information 
an Schulelternrat von den Schulleitungen erfolgt. 

- Frau Claußen hatte nachgefragt, ob Schüler der Förderschule in der R.- Tarnow- Schule un-
terrichtet werden. Herr Pamperin holte dazu Erkundigungen ein. Es ist nicht der Fall. 

- Ergebnisse Begehungen Ordnungsamt zum Schulbeginn an beiden Grundschulen: keine we-
sentlichen Auffälligkeiten 

- an der GS Eichen nun auch eine FSJlerin gefunden  
- die überarbeitete Kitabedarfsplanung des Landkreises wurde heute von Herrn Pamperin im 

Ausschuss verteilt (im Vergleich zu den Unterlagen aus der SKS-Sitzung vom 20.06.2018 
neue Erhöhung Kapazität Kindergarten Seite 25, die Zahlen für die Kinder von 0-11 Jahren 
wurden nicht verändert.) 

 
Frau Wittig plädiert dafür, dass der Hort im GSZ, also in der Schule, integriert wird.  
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zu 5 Einwohnerfragestunde 
 

Frau Pormann berichtet darüber, dass es keine Beschattung auf den Spielplätzen gibt und sie bittet 
um Abhilfe. 
Herr Hameister bestätigt diesen Sachstand, besonders der auf der Albrechtschen Wiese. 
Herr Kellermann sagt zu, dass er sich um eine Variante der Beschattung kümmern wird. 
 

 
  

 
 

 
zu 6 Prioritätenliste investive Auszahlungen Spielplätze 

 
Herr Kellermann verteilt eine Übersicht mit Spielgeräten und den entsprechenden Abbildungen der 
Spielgeräte, die 2018 beschafft werden sollen. Insgesamt stehen ca. 30 T€ investive Auszahlungsan-
sätze aus 2017 noch zur Verfügung. Die neuen Spielgeräte sind für die Spielplätze Hafen, Ludwig-
Reinhard-Grundschule, Marktplatz, Markmann-Straße und die Albrechtsche Wiese vorgesehen.  
Herr Hartmann gibt zu bedenken, dass in der Stadt ja mehr Spielplätze vorhanden sind, als die in der 
Liste angeführten. 
Für das Jahr 2019 wird diskutiert, ob ein Klettergerüst und eine Drehscheibe für die Albrechtsche 
Wiese aufgestellt werden können.  
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass mit dieser Liste/Ankauf die Anfänge zur Verbesserung 
der Spielplatzsituation in Boizenburg gemacht wurde. Herr Kellermann wird für seine gute Präsenta-
tion gedankt.  
 
Herr Kellermann berichtet noch, dass der Spielplatz im OT Bahlen statt Fallsand nun Kautschuk-
Gittermatten bekommen soll. 
 
 

 
 

 
zu 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 

Vorlage: 158/18/10 
 

Herr Pamperin erläutert Details des Haushaltsplanes 2019 
- am 13.09.18 wurde der Entwurf des Haushaltsplans verteilt 
- die Haushaltssatzung 2019 wäre genehmigungsfrei, Investitionskredite sollen nicht aufgenommen 
werden 
- der Haushaltserlass 2019 vom Land ist leider immer noch nicht eingetroffen - eventuell Ende Ok-
tober 
- in der Regionalen Schule Rudolf Tarnow fehlen zukünftig 2 Klassenräume – eine    
  Containeranbauweise ist vorzuziehen (schneller realisierbar als ein Gebäudeanbau), Kosten sind 
hierfür noch nicht eingestellt in 2019 
 
Die wesentlichen Produkte, die den Ausschuss betreffen, werden besprochen mit Zielen und Kenn-
zahlen.  
Frau Wittig: - bittet um eine Sondersitzung zum Haushalt, wenn die konkreten Zahlen vom  
                     Land da sind 
Herr Thiel: - fragt nach dem Grund der Einplanung von 3T€ in der Rudolf Tarnow Schule 
Herr Pamperin: - erläutert, dass es sich hierbei um ein Berufsförderungsprojekt in der    
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                            Schule handelt 
Frau Wittig: - regt an, dass der Containerbau R.T. Schule bereits in den Haushalt von 2019 einge-
plant wird und nicht erst 2020 
Herr Bönning: - bittet um eine Kostenschätzung der beiden Varianten, 1.Containerbauweise  
                          und 2. Gebäudeanbau an die R. T. Schule, um die Kosten gegenüber zu  
                          stellen und sich dann für eine Variante zu entscheiden 
Herr Hartmann: - fragt, wann solche konkreten Zahlen vorliegen 
Herr Pamperin: - teilt mit, dass eine Kostenberechnung nur über einen Planer erfolgen  
                          kann, dazu müsste der Sperrvermerk für die Planungskosten aufgehoben  
                          werden – 2 x jeweils 100 T€ - dann könnten Planer beauftragt werden 
Herr Bönning. - stellt einen Antrag die im Haushaltsentwurf 2019 investiv geplanten 4 T€ für Spiel-
geräte auf 8 T€ zu erhöhen, um das von Herrn Kellermann vorgestellte Klettergerüst + Beleuchtung 
für die Albrechtsche Wiese 2019 anzuschaffen  
                       
Dieser Antrag wird als Empfehlung des SKS zum Haushaltsentwurf 2019 angenommen. 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Haushaltssatzung und den Haus-
haltsplan 2019. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis zur Empfehlung:   7/0/0 
 
 
 
 
   
  
              
 

 
 

 
zu 8 Anfragen 

 
Herr Hameister: - fragt an, wann sich der Kinder- und Jugendbeirat im SKS vorstellt 
Herr Pamperin: - schlägt vor, dass Frau Rudolf noch einmal über den Zwischenstand der  
                            Arbeit des Beirates berichtet 
Frau Wittig: -hätte auch schon eine Aufgabe für den Beirat – Fanta-Aktion Spielplätze 

 
 

 
zu 11 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 
 

 
zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Frau Dyrba gibt die Beschlussempfehlung aus dem nicht öffentlichen Teil bekannt..  

 
  

 
 

 
zu 13 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 20.45 Uhr.  

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Vera Wolf 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Gudrun Dyrba 
Ausschussvorsitzende/r 
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